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漕河泾首个加装电梯全覆盖小区诞生

金牛花苑开启“一键直达”幸福生活

电梯工程“量身定制”

让“不可能”变成“可能”

民之所盼，政之所向，既有多层

住宅加梯工作关系着百姓的“幸福

值”。金牛花苑小区于 1996 年建

成，共有 40个门栋，60 岁的居民占

比在 50%以上，加装电梯早已成为

悬空老人盼望已久的强烈愿望。

经过 11 个月的努力奋战，金

牛花苑小区所有楼栋通过了安装电

梯的意见征询，成为街道第一个加

装电梯全覆盖的小区。这其中，不

仅凝聚了全体居民的心血和汗水，

也凝聚着市、区、街道、居委会、业委

会以及加梯单位的辛勤努力，更充

分彰显了街道上下齐心协力推动实

施加梯民心工程的信心与决心。

但在前期的可行性评估报告

上，小区 40 个门栋仅有 28 个适合

加装、8个较难加装、4 个不适合加

装，难点在于管道排布密集、先天性

电容受限、绿化先天不足等。不具

备加装电梯条件的楼栋，为何顺利

启动呢？

对此，街道党工委表示，“加装

电梯是惠民工程，对于有迫切加装

需求的门洞，要怀着儿女之心、儿女

之情千方百计地创造加装条件，全

力争取不让一个门洞落下，不让一

个悬空老人受困。”

金牛花苑小区作为市建交党委

书记王醇晨“我为群众办实事”基层

联系点，面对电梯加装过程中遇到

的困难和问题，市领导积极协调，让

“不可能”变为了“可能”。

对于评估结果为较难加装、不

适合加装，但居民加梯意愿强烈的

楼栋，街道迎难而上，主动协调、在

市委组织部、市经信委、市住建委、

市房管局、区房管局、区建管委等部

门的共同支持下，开展前期管线移

位、电力扩容等配套工作，为加梯工

程“让路”。

街道还邀请相关专家研究指

导，通过调整设计方案，释放绿化空

间，寻求推进加梯工作的突破口。

凭借扎实的前期准备工作，在

市安监所的支持下，金牛花苑成为全

市第一个推进 40 台批量化加梯项

目评审并获得一次性通过的小区。

从单楼破冰到 40 个门栋齐头

并进，至此，金牛花苑小区加装电梯

驶入“快车道”。

“三驾马车”并驾齐驱
让居民拧成“一股绳”

加装电梯从零到全覆盖，每一

个期盼的眼神背后，是“众口难调也

要调”的执着。“写在纸上都是方法，

落到实处总有困难。电梯加装中遇

到不同声音，再正常不过。”经历了

小区全覆盖加梯的考验，金牛居民

区党总支书记周红英有感而发。在

推进过程中，她见到了不同楼层、出

于各种因素反对的居民。有的同意

装却不愿交钱，有的是困难家庭拿

不出钱，还有的已经将房屋出租不

愿意加梯……

如何将居民们拧成“一股绳”？

多年的基层治理经验告诉周红英，

要积极发挥居民区党总支的“战斗

堡垒”和“黏合剂”作用：强化党建引

领，主动跨前协调，发挥“三驾马车”

效能，形成居委会、业委会、物业联

动机制，为社区居民搭建平台，随时

跟进相关进展，穿插组织各方资源，

才能一一解开问题的“绳结”。

“全覆盖加梯一户都不能落

下！”身为居民区党总支书记的她首

当其冲，积极动员，化理于情，发挥

了一个“人虽小巧，但正能量大大”

的居民区领头雁作用。

“自从启动加梯的那一刻起，我

也没了双休日和下班时间，每天都

要干到晚上九、十点，甚至与居民沟

通交流至 11 点多，早已是家常便

饭。”她为一个个门栋成功加装上电

梯磨破过嘴皮，也踏平过鞋跟，甚至

发着高烧仍坚持工作到深夜。在软

磨硬泡的“交锋”中，也渐渐让金牛

花苑小区的加梯梦照进了现实。

“三人小组”汇聚合力
让加梯有了“新动能”

活动现场的人群中，26 号楼的

楼组长费卫笑得格外灿烂，“我们这

栋楼是最后一批签约的，一开始同

意率只有百分之五十。但经过多方

努力，大家坐在一起讨论问题、商量

办法，有一户居民我们一共登门了

五次，好在最后大家不再对加装电

梯提出质疑。”费卫表示：“我既为楼

上的居民开心，也为自己这几个月

的付出有了成果觉得高兴。”原来，

他也是 26 号楼加装电梯“三人小

组”的成员之一。

为了发挥社区治理自治共治作

用，漕河泾街将全过程人民民主实

践贯穿至加梯工作的始终，引导居

委在每个楼栋成立加装电梯“三人

小组”，推动有想法、有热情、有意愿

的社区居民发挥协调参与作用，反

馈业主声音，解决加梯中的问题与

隐患。

施阿姨是一名老党员，热心的

她在居民中既有口碑又有威信。因

此，当有居民邀请她加入“三人小

组”时，住在二楼的她一口答应了下

来。说起自己“接手”的原因，施阿姨

说，加装电梯是一项便民利民政策，

尽管自己对电梯的需求并不迫切，

但她很愿意为老邻居们享受到这一

政策出力。

除此之外，18号、20号、23号、

28 号、33 号的楼组长都是住在一

楼的居民，但他们依然主动投身“三

人小组”，跑上跑下做工作，感染了

那些有顾虑的居民，起到了事半功

倍的作用。

在征询过程中，也有住在高层

的年轻夫妻说：“我走五楼能锻炼身

体。”“三人小组”便多次沟通，仔细

说明想加梯的居民有哪些实际困

难，这对通情达理的年轻夫妻最终

态度转变，予以理解。待电梯落成启

用后，没想到他们连连夸赞，“再也

不用抱小孩吭哧吭呲爬楼梯了，搬

快递回家也更方便了。”

有了居民的鼎力支持、“三人小

组”的辛勤付出、“三驾马车”的多方

协调，还有市、区、街道、加梯单位、有

关部门的“多元合力”，才创造了金牛

花苑小区“天时地利人和”的条件。

叠加多项民生工程
让加梯“红利”持续升级
一部电梯，带来的不仅是老人

出行的便利，还串联起更多民心实

事。在当天的现场仪式结束后，与会

领导还一同调研金牛花苑小区“三

旧”变“三新”样板楼修缮工程。

为深入践行“人民城市”重要理

念，加快“三旧”变“三新”步伐，在区

房管局的指导下，金牛花苑小区加

梯工程同步“绑定”美丽家园建设，

将加装电梯工程同社区微更新、“美

丽楼道”等融合推进，统一设计、统

一施工，通过多项目叠加，提升房屋

质量的同时，也提升楼道文明治理

“软实力”，增加了居民的幸福感和

获得感。

在小区焕然一新的 12、13 号

样板楼，新建成的电梯及敞亮连廊

与楼栋外墙融为一体。步入楼梯间

干净清爽，木质的扶手洋溢着家的

温馨。居民纷纷拿出手机拍照，感叹

说：“老嗲额！一下子有了高档小区

的感觉。”

居民徐阿姨是楼组长，也是志

愿者。她所在的楼道是金牛最早加

梯的楼道。徐阿姨表示：“我们这栋

楼最先达成统一意见，自从加装电

梯、楼道美化后，我们的居住环境和

整体品质大大提升。邻居们看在眼

里，喜在心里。”

春风不负年年信，又是江南好

风景。与此同时，漕河泾街道今年的

电梯加装工作已然全面铺开。下一

步，街道将继续以时不我待的紧迫

感和握指成拳的凝聚力，推进“三

旧”变“三新”工作，在充分调查、全

面摸底的基础上，制定 2022 年加

梯计划，加快推进既有多层住宅加

装电梯，造福民生福祉，共建美好社

区。 见习记者 周韵洋

今年年初， 金牛花苑小区成为漕河泾街道第一

个实现加装电梯全覆盖的售后公房居民区，40个小

区门栋都将用上新电梯———其中，18台电梯已投入

使用、5台电梯吊装完毕、6台电梯基坑道路硬化完

成、11台电梯集中开工，1056户居民由此开启“一键

直达”的幸福生活。


